

Cela ne veut pas dire que M. Church était le moins du monde étroit d'esprit. Il avait l'esprit large et méritait de représenter sa circonscription du nom de Broadview. Il avait pour les dignitaires des autres Églises, en particulier pour ceux de l'Église catholique, le même respect que pour ceux de la sienne propre. Il m'a souvent dit qu'il avait assisté à des cérémonies en l'honneur de M^{sr} Casey à Toronto, et il entretenait d'étroites relations avec l'archevêque catholique de Toronto, Son Éminence le cardinal McGuigan.

Je n'ai jamais entendu Tommy Church prononcer une parole désobligeante à l'égard de qui que ce soit à la Chambre des communes; c'est pourquoi il jouissait de l'estime de tous. Il avait de profondes convictions et, à cet égard, j'aimerais citer une très belle phrase que prononçait à son sujet, vendredi dernier, à la cathédrale St. James, un de nos amis communs, l'évêque Renison:

Il a été touché dans sa jeunesse du caractère spirituel et glorieux de l'Empire britannique.

Je n'étais pas toujours d'accord avec lui sur certaines questions, mais sans partager les mêmes idées, nous pouvions rester amis. C'est là le grand avantage dont jouissent les membres de la Chambre des communes. Venus de tous les coins du pays, nous n'avons pas toujours les mêmes opinions, mais nous demeurons amis, parce que nous nous respectons les uns les autres, et que nous comprenons le point de vue des autres même s'il diffère entièrement du nôtre.

Feu M. Church a beaucoup fait pour la ville de Toronto. De son vivant, je disais de lui, sans cependant vouloir blesser qui que ce soit, que personne n'avait fait davantage pour sa ville natale. Pour ce qui est des services de transport, par exemple, il a épargné de 20 à 25 millions de dollars à sa municipalité. Son honnêteté était connue de tous. S'il n'eût pas été un honnête homme, nous n'aurions pas entendu aujourd'hui de tels éloges.

Tommy Church ne sera jamais oublié. Il a beaucoup aidé nos soldats, comme on l'a déjà signalé. Il a aussi beaucoup fait pour les opprimés, pour ceux qui semblaient n'avoir aucun ami, que tout le monde repoussait. Ils ont trouvé un ami en Tommy Church, parce qu'ils étaient faibles, parce qu'ils étaient pauvres, parce qu'ils étaient malades. Il voulait les voir heureux et bien portants.

J'ai toujours admiré son courage et sa conviction profonde chaque fois qu'il prenait la parole à la Chambre. Durant la dernière session, il a été plus actif que tout autre député ordinaire. On eût dit que c'était son chant du cygne.

Il voulait faire autant pour son pays à la Chambre des communes que durant la période où il a occupé le poste de premier magistrat de la ville-reine, Toronto.

En terminant, je me permets de citer un fait personnel. M. Lapointe, quelques jours avant sa mort, il y a huit ou neuf ans, dirigeait l'examen de ses crédits à la Chambre. Il ne semblait pas très bien et il était ennuyé par certains membres de l'opposition qui répétaient toujours la même rengaine. Il faisait bien chaud et M. Lapointe était fatigué et malade. C'est grâce à Tommy Church que l'interrogatoire a pris fin. M. Lapointe lui a adressé la note de remerciements suivante: "Mon cher Tommy, vous êtes le prince des princes." Je suis certain que les personnes chargées de la correspondance de Tommy Church la retrouveront. Il l'a conservée. Il me l'a montrée, comme à d'autres amis, parce qu'il en était très fier. En conclusion, je paraphrase la citation: Tommy Church était le prince des princes.

LE CABINET

ANNONCES DE DÉMISSIONS ET DE NOMINATIONS

Le très hon. L.-S. St-Laurent (premier ministre): Je veux maintenant annoncer les changements survenus au conseil des ministres depuis la dernière session.

L'honorable Colin Gibson a résigné le poste de ministre des Mines et Ressources le 18 janvier. A la même date, l'honorable J. J. McCann a été nommé ministre des Mines et des Relevés techniques mais conserve son présent portefeuille du Revenu national.

L'honorable Robert Winters, ayant résigné sa charge de ministre de la Reconstruction et des Approvisionnements, a été nommé ministre des Ressources et du Développement économique le 18 janvier.

A la même date, l'honorable Walter E. Harris a été nommé ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration. Étant debout, je n'ai pu applaudir le représentant de Grey-Bruce mais, comme les autres, je suis enchanté qu'il accepte de plus grandes responsabilités dans la gestion des affaires du pays.

Je dépose les décrets du conseil pertinents qui portent sur ces nominations. J'ajoute que, avant de prêter le serment d'office exigé d'un ministre de la couronne, M. Harris a résigné sa charge d'adjoint parlementaire au premier ministre et président du conseil privé.

ADJOINTS PARLEMENTAIRES

ANNONCE DE DÉMISSIONS ET DE NOMINATIONS

Le très hon. L.-S. St-Laurent (premier ministre): Je désire faire savoir que M. Ralph Maybank s'est démis de ses fonctions d'adjoint parlementaire au ministère des Mines et